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山东加成—拥有移民、留学、外语培训三个资质的综合出国服务公司。

加成在身边 诚信到永远
特约嘉宾：加拿大蒙特利尔银行北京分行主管、金融硕士 LANCE 周先生

主 讲：服务加成 12 余年 LEO 张先生。

内 容： 1 移民子女相对留学学子的 5 大优势。

2 给全家人每人 2 张绿卡--加拿大+美国

3 加拿大买房、投资企业、合理避税。

时 间： 12 月 27 日(星期日)晚 19 ： 00

地 点：济南皇冠假日酒店七楼皇冠宴会厅

加成 2009 年岁末最后一次加拿大投资移民说明会。
加成公司祝新老客户圣诞快乐！

信息：山东加成 2009 年第四季度 27 位客户获得免面试！

订座： 0531 —

86971996
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今日济南

32500公顷湿地
将被规划保护
本报记者 刘婧孜 实习生 姚刚 □记者 刘婧孜

□实习生 姚刚

本报 12月 24日讯 “建立湿地
国家级公园，对保护小清河太重要
了。”在2008年初召开的济南市十四
届人大一次会议上，提出恢复小清河
源头湿地、确保小清河水质的济南市
人大代表赵玉文，得知济南已经初步
考虑将长清平安湿地和槐荫玉符河
湿地作为济西湿地申报为国家级湿
地公园后颇感欣慰，并表示继续关注
济南地区的湿地发展，提出更好的建
议。

2008年初召开的市十四届人大
一次会议上，《关于小清河综合整治
及源头治理的议案》成为会上唯一的
大会议案，被交由市政府办理。据提
出这项议案的人之一、市人大代表赵
玉文介绍，代表经过充分调研认为造
成小清河源头水源匮乏的原因之一
就是源头湿地的破坏，建议治理小清
河要从源头抓起，尽快采取措施，清
退承包的鱼塘、藕塘，恢复往日湿地，
确保小清河源头水质，恢复其“造血”
功能。

目前，为全面了解小清河源头乃
至济南湿地现状和存在的问题、提出
科学合理的生态保护方案，济南市发
改委提出将长清平安湿地和槐荫玉
符河湿地统筹考虑，作为济西湿地统
一规划的基本思路。这让一直非常关
注济南湿地发展的赵玉文非常感慨，
他告诉记者，确实没有想到自己提出
的议案能有这么大的“威力”。

目前，小清河源头地区的湿地保
护还不错，而这对小清河水源的优化
功不可没。把玉符河湿地作为济西湿
地的一部分申报国家级公园，对湿地
的保护必然是一个重大利好，有利于
发展高效生态农业。

“两会”议案成现实，

市人大代表赵玉文说：

“建湿地国家级公园，

对小清河太重要了”

调查>>

湿地面积减少

危及小清河水源

在2008年初召开的市十四届人大一
次会议上，《关于小清河综合整治及源头
治理的议案》成为会上唯一的大会议案，
被交由市政府办理。议案提到，造成小清
河源头水源匮乏的原因之一就是源头湿
地的破坏。十几年前，小清河源头是芦苇
茂盛的湿地，现在却被切割成鱼塘、藕塘，
湿地面积减少，失去“造血”功能的小清河
只能变为一条死河和泄洪河。

针对小清河现状，代表们提出治理小
清河要从源头抓起，尽快采取措施，清退
承包的鱼塘、藕塘，恢复往日湿地，确保小
清河源头水质，恢复其“造血”功能。

据济南市林业局森林保护站的工作
人员介绍，由于种种原因，在多年前，确实
存在市民开垦湿地种田、挖池塘养鱼的现
象，湿地面积有一定程度的减少，这对环
境的保护非常不利。

济南市林业局森保站的工作人员解
释，济南地区有黄河、小清河等河流，容易
形成天然湿地，而且湿地资源较为集中，
主要位于长清平安、平阴玫瑰湖、槐荫玉
符河、章丘白云湖等地区。

济南地区的湿地资源多有四种类型，分
别是河流湿地资源、湖泊湿地资源、沼泽湿
地资源、稻田藕池湿地资源。根据2002年的
数据统计，济南约有湿地32500公顷。长清平
安湿地的一位工作人员告诉记者，湿地的鱼
塘已经挖好，不久的将来，鱼塘将“上面种
田，下面养鱼”，开展多功能农业，开发旅游
资源。鹊山龙湖项目通过挖土成湖、堆土
成岛，形成水水相连、岛岛相通的景观效
果，湿地保护也已经初见成效，有十几只
白天鹅飞来湿地过冬。平阴玫瑰湖湿地历
史上一直作为黄河滞洪区和城区泄洪区，
原生态湿地特征明显，动植物多样，尤其
以野鸭等小型水禽居多。

济南市林业局森林保护站
的工作人员告诉记者，针对湿
地的保护，济南市尚无专门的
法律法规进行约束。但湿地的
保护迫在眉睫，已经引起有关
部门的重视，现在各个湿地地

区都非常重视有关保护工作，
平阴玫瑰湖湿地和章丘白云湖
湿地已被定为县级湿地保护
区。

目前，济南市林业局正在
讨论详细规划的细节，集中

讨论湿地的保护。他表示，
湿地的保护有多项举措，发
展生态农业、开发旅游资源
等 都 可 以 有 效 保 护湿地，
“最重要是确保湿地面积不再
减少”。

“济西湿地要申报国家级公园了！”近日，这一“重磅”消息吸引了不少

济南市民的注意。济南有多少湿地？湿地多集中在哪里？现在保护得怎么样

了？25日，记者从有关部门获悉，济南地区湿地面积约 32500公顷，分布较

为集中。目前，有关部门正在积极讨论有关湿地的详细规划，希望可以更好

地保护湿地资源，确保湿地的面积不再减少。

现状>>

湿地保护初见成效

湿地旅游大有可为

延伸>>

湿地保护迫在眉睫 尚无专门法律法规

长清平安湿地。 (资料片)


